

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1	de 13

TRD: 100-02-020

FECHA:

Yumbo, Valle, Enero 25 de 2024 De 9:14 hasta las 11: horas

HORA: LUGAR:

Recinto del Concejo Municipal de Yumbo

ASISTIERON:

- 1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES
- 2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA
- 3. BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 4. BENITEZ GONZALEZ ANA MARIA
- 5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 6. CASTILLO PABON HORACIO
- 7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 9. JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10. LOZANO MARTINEZ ORLEY
- 11. MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE
- 13. PARRA ZULUAGA DIEGO
- 14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO

ORDEN DEL DIA:

- LLAMADA A LISTA.
- 2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA
- 3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA
- 4. APROBACION DEL ACTA No.019 DEL 24 DE ENERO DE 2024.
- 5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION
- PROPOSICIONES
- 7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS
- 8. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE

Fue puesto en consideración y aprobado.

Desarrollo

- 1. LLAMADA A LISTA. punto evacuado.
- 2. HIMNO OFICIAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional.
- 3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al Departamento del Valle del Cauca.
- APROBACION DEL ACTA No.019 DEL 24 DE ENERO DE 2024. Fue puesta en consideración y aprobada.
- 5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION. No los había sobre la mesa.
- 6. PROPOSICIONES. No las hay sobre la mesa.
- 7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES. No las hay sobre la mesa COMUNICACIONES, No las hay sobre la mesa. VARIOS. Si hay comunidad inscrita. Concejal WILLIAM JARAMILLO BEJARANO Quiero referirme un tema que es algo incómodo sobre todo para

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 13	

TRD: 100-02-020

mí y el que no me ha querido pues pronunciar públicamente pero de alguna manera lo hago para dejar constancia también sobre algunas novedades de seguridad que he tenido desde finales del año pasado e inicio de este año lo primero que quiero mencionar y lo hago porque además uno es figura pública y representa varios yumbeños todos los yumbeños no solamente los que votaron por nosotros individualmente cada concejal si no los que votan en general los yumbeños al final nosotros somos concejales de toda la municipalidad de 100,000 habitantes que tiene Yumbo y entonces es importante contarle a la ciudadanía y dejar constancia que primero bueno algo que sí se sabe y que yo publiqué en su momento en redes sociales el 18 de noviembre del año pasado fui víctima de hurto se me llevaron mi camioneta de uso personal que es blindada, que precisamente la adquirí por allá en marzo del 2022, cuando iniciaron o empecé a ser víctima del delito de amenazas e intimidaciones por la oposición política que hacía junto con otros compañeros del Concejo municipal y de los cuales hoy todavía permanece en el recinto compartimos corporación o sea el Concejal Andrés Cruz y yo en marzo del año pasado del 2022 adquirí esa camioneta, normal para nadie es un secreto todas las denuncias, debates y control político que realizamos con el concejal Murgueitio, el concejal Cruz y quien les habla William Jaramillo, afortunadamente digamos el Estado nos brindó medidas de protección individual un hombre de protección para cada uno de los concejales y de alguna manera se mitigó el riesgo, el año pasado 2023 a mediados de año, se nos complementó ese esquema de protección con un vehículo colectivo para compartir con dos concejales más y el concejal Cruz de manera independiente o individual sufrió un atentado pero el 18 de noviembre del año pasado, para no hacerlo tan largo se me robaron la camioneta se me la llevaron del barrio la nueva Estancia de alguna manera es el vehículo donde uno se siente seguro, ese tema pues lo denuncié en la fiscalía el mismo 18 de noviembre gracias a Dios gracias a la colaboración de la ciudadanía la camioneta se recuperó el mismo día en Cali en la zona industrial y tengo que decir dicho sea de paso que la sala Cosmos y las cámaras de seguridad sirven se consultaron para ver que la camioneta salió destino hacia la Ciudad de Cali infortunadamente la cámara de Cencar estaba dañada igual que la de Bavaria y bueno ya hemos escuchado el señor Alcalde Alexander Ruiz que prontamente que ya se recuperaron 40 cámaras de seguridad y que hay otras más que están en proceso de mantenimiento, porque las cámaras sí sirven pudimos observar entonces cómo fue todo el procedimiento desde la medianoche y hasta las 3 de la mañana que se me llevaron la camioneta pero digamos hasta allí todo normal a cualquier persona se le pueden robar un vehículo en la Estancia de hecho se roban mucho los vehículos se los llevan para Cali y así como de Cali se traen para Yumbo, pero el 11 de diciembre me llegan esos dos mensajes y hasta allí pues uno diría en cierta forma es normal eso es simplemente por preocuparlo a uno, por joderlo pero el 18 de diciembre justo un mes después de que se me habían robado y que se recuperó la camioneta ese 18 de diciembre, a las 9:05 de la mañana bajé de mi apartamento que queda en un tercer piso en el barrio la nueva Estancia y al salir al callejón ahí debajito de la puerta por unas escaleras desde el tercer piso recojo un sobre de manila que tenía mi nombre pegado con letras como de periódico de papel, donde decía algo así como William la muerte te espera, algo así, por aquí incluso tengo foto escaneada de ese sobre, igual ese sobre con el contenido que tenía adentro William la tumba te espera era lo que decía el sobre y en su contenido tenía una hoja también de papel donde Igualmente con letricas pegadas también decía otras palabras incómodas básicamente palabra más palabra menos pidiendo que yo renunciara a esta curul que hoy ocupo, ese día pues obviamente 18 de diciembre yo llegué aquí al concejo tarde y simplemente dije presente y me devolví para la fiscalía, coloqué la denuncia en la fiscalía el radicado de la denuncia que cursa en la fiscalía 156, seccional, termina en el número 202301183 es del 18 de enero de conocimiento del doctor Padilla, fiscal 156 seccional, en ese sobre además de la carta habían dos fotografías de mi camioneta MAZDA BT50 y de por sí viejita modelo 2010, no es lujosa es una camioneta simplemente que me brinda seguridad y que en el comercio digamos a las personas que trabajan con el robo de automotores realmente si les dan 5 millones de pesos es mucho, entonces digamos que no es una camioneta lujosa que uno diga normal que se la roben sino que es una

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria m

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 13

TRD: 100-02-020

camionetica viejita, blindada, que no vale nada en el comercio entonces voy pongo la denuncia en la fiscalía sumado pues los mensajes recibidos el 11 de diciembre a los que ya les prestó la mayor atención y digo realmente aquí pasa algo en resumidas cuentas esos mensajes todos los que lo que me estaban pidiendo era no posesionarme, no digamos ejercer de nuevo como concejal en este municipio y eso seguramente porque pues vale la pena pues decirlo ya digamos los actores políticos ustedes Compañeros me conocen los líderes políticos y sociales del municipio de Yumbo me conocen saben que soy un concejal bastante independiente, que no tengo jefes políticos que mi jefe son mis amigos los líderes y los amigos que votan por mí que inclusive después de un periodo largo de oposición, por poco y no resultó electo nuevamente, no es fácil uno elegirse digamos sin tener a los líderes o a los amigos trabajando, pues obviamente yo no tenía ni un solo contrato en la administración municipal y obviamente pues no es fácil después de 4 años de estar en la oposición pues uno lograr un resultado electoral cuando vemos que además en Yumbo y duele decirlo pero en Yumbo los concejales o las curules del Concejo no se eligen por opinión, porque si fuera por opinión por el trabajo digamos que uno hace de control político muchos votos más sacaría uno pero realmente la política en Yumbo está desdibujada y se requiere es plata, se requiere recursos y una estructura digamos si se quiere amarrada, aceitada, trabajando para poder sacar los votos, entonces digamos que volviendo al tema de la denuncia se colocó el 18 de diciembre hasta allí digamos como suele pasar porque ya los concejales que hemos sido víctimas de amenazas Incluso el nuevo Alcalde Alexander Ruiz entiendo fue víctima de amenazas también, saben que en la fiscalía muchas veces las cosas se quedan en impunidad porque sencillamente no hay el aparato investigativo y Judicial para valga la redundancia judicializar estos hechos y encontrar a los responsables pero lo cierto es que en mi caso yo he dejado digamos funcionarios contratistas de obra con investigaciones abiertas en los entes de control, en la Procuraduría Provincial de Cali en la contraloría general de la república con sede en Cali en la misma contraloría municipal y yo lo he dicho aquí la contraloría municipal de alguna manera ha sido diligente en adelantar procesos de auditoría a diferentes contratos y obras del municipio en los que yo denuncié situaciones presuntamente anómalas entonces es normal que haya funcionarios, ex funcionarios, contratistas que no estén contentos con esas denuncias y esas demandas que yo presenté, algunas solo y algunas en compañía de los concejales de oposición por ejemplo el tema de la plaza de Mercado que demandamos ante un juez administrativo porque sencillamente se modificó el POT de manera ilegal, irregular y así lo reconoció el juzgado cuarto administrativo de Cali, cuando decretó la nulidad del acuerdo que modificó el POT, cuatro artículos del POT del 410 al 413 porque el Alcalde Santa la respuesta que no se había hecho el proceso y un juez de la República nulitó eso y se frenó no porque yo lo quisiera los concejales de oposición quisiéramos fregar y frenar eso, sino es que no se respetó el ordenamiento jurídico y en esa zona donde hoy está la galería y que pasa el río Yumbo pues no está Clara hoy por hoy y así me lo certificó Planeación Municipal, hace pocos días porque ahí siguen Andrés Pérez como Director de Planeación me certificó que en el nuevo proyecto de POT el artículo que tiene que ver con el tema de la Galería establece la obligatoriedad de hacer nuevos estudios de inundabilidad del río en esa zona porque lo que había hecho la pasada administración el gobierno pues no fue bien hecho y entonces así como esa, ese proyecto que era por cerca de 17,000 millones de pesos con el DPS así como frenamos ese proyecto, así como le hicimos control a varias cosas pues no tiene nada de raro que esas amenazas provengan de ese lado y yo no sabría, de quién porque es que no fue un solo caso, no fue un solo contrato, no fue una sola dependencia, no fue una sola obra, fueron varios los temas que de alguna manera expusimos ante la opinión pública y que puede haber dado lugar a esto pero no solamente eso presidente en el pacto histórico y hay que decirlo también para la aspiración al concejo concluimos varios partidos políticos entre esos el mío Movimiento Alternativo Indígena y Social, MAIZ, que tuvimos tres candidatos de 15 en la lista del Concejo del pacto histórico, de la coalición pacto histórico, pero allí el Polo Democrático Alternativo tuvo otros tres la Unión Patriótica tuvo otros dos y si mal no recuerdo Partido Comunista tuvo otros dos, partidos comunes creo que tuvo uno o dos y la Colombia,

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de 13

TRD: 100-02-020

Humana Tuvo tres, es decir que la coalición del pacto histórico al concejo se conformó por 15 candidatos de diferentes partidos con algo en común pertenecer al sector progresista o alternativo a nivel nacional o lo que la gente conoce de alguna manera como la izquierda colombiana, digamos que en la cual algunos partidos son más de izquierda radical recalcitrante y otros somos más de si se quiere centro izquierda o alternativos, ya que apoyamos además del presidente Petro en su elección y a la Vicepresidenta Francia Marques y fueron muchos los inconvenientes que yo tuve que surtir tanto al interior de mi movimiento del MAIS, como con la entrada del MAIS a la lista o a la convergencia del pacto histórico porque mucha gente lo conoce, mucha gente lo sabe el mismo 29 de julio día que vencía el plazo para la inscripción de las candidaturas al concejo y a la alcaldía yo William Jaramillo No sabía si me iba a inscribir dentro de la coalición o dentro de la lista del pacto histórico en la que finalmente con mucha lucha logré todo tener y ocupar el número uno la casilla o el renglón número uno, en esa lista o no sabía y era las 3 de la tarde si me iba a escribir en una coalición con el partido MAIS y los partidos fuerza de la paz y ADA Alianza democrática, algo que yo no quería por supuesto porque desde un principio sentía que tenía el derecho de participar en la lista del pacto histórico y que era un digno representante de ese movimiento a nivel nacional en este caso a nivel local del municipio de Yumbo, de hecho el único aspirante que ocupaba una curul y que tenía una credencial de uno de los partidos fundadores del pacto histórico como lo era y lo es el MAIS pero digamos que fueron muchas las alcantarillas que tuvimos que sortear para lograr ese renglón número uno en la lista del pacto histórico, dicho sea de paso también dificultades enormes con las gobernadoras y con las digamos representantes de la comunidad indígena en el municipio de Yumbo las tres gobernadoras pero por las luchas de poder y por qué sé yo el temor a que lográramos conquistar el poder nuevamente en las urnas, nos bloquearon en el mismo pacto histórico la aspiración a la Alcaldía y no hubo garantías yo no tuve las garantías para participar o continuar participando como precandidato a Alcaldía aquí está Colmenares por ejemplo que en algún momento estuvo en los procesos en su inicio del Pacto Histórico y vio como se armaban unas componendas allí que hacía muy difícil que las personas pudiéramos avanzar ,yo por dignidad no forcé nada más fui derrotado y acepté la derrota y no nos fuimos a consulta el 4 de junio del año pasado para haber avanzado en el proceso de candidatura a la Alcaldía y lo que quedó de allí básicamente fue la posibilidad de aspirar al concejo y ni siquiera por derecho propio sino por una votación que se tuvo que hacer pude tener el número uno en la lista al concejo o sea no fue ni siquiera de gratis del mismo MAIS me estaban compitiendo peleando el número uno personas que recién llegaban al maíz que querían pues ser candidatos y quemarme a mí en la elección del pasado 29 de octubre con todo y eso logramos el 29 de Julio inscribirnos en esa lista con el número uno avalado previamente por el partido MAIS y en contra del querer de la voluntad de algunos compañeros del polo democrático, de la Unión patriótica, líderes sociales del Congreso de los pueblos que todos conocemos el origen y de otros partidos, del mismo partido comunista antes Farc y el partido comunista y William Jaramillo allí humildemente como uno más de los 15 candidatos al concejo y con la garantía de que digamos era un concejal menguado porque en 4 años, no pude ayudarle a ninguno de mis amigos con una oportunidad laboral en la administración, o sea que no tenía ni puestos, ni plata, ni recursos y bueno con todo y eso se armaron las componendas que se saben una de las diferencias que también se tuvieron al interior del mismo pacto histórico es porque el partido Mais avaló a la alcaldía al concejal y exalcalde Fernando David Murqueitio, es decir, que en el tema alcaldía el Mais mi partido no hizo parte de la coalición y la gente quería que el Mais o este servidor pues se la jugara con el candidato del pacto histórico que era Ronald Mayorga, quien quedó de segundo en la votación y como todos sabemos no aceptó la curul de oposición, entonces desde antes durante y después pues porque hasta el día de hoy mi elección como concejal del pacto histórico raya, pues dejó muchos inconformes que incluso hoy todavía están pensando en demandarme, en buscar cómo sacarme de aquí del concejo, cómo tumbar mi elección como concejal para este periodo entonces ahí yo digo y esto lo digo con conocimiento de causa hoy infortunadamente hay que decirlo en el seno de lo que se quiere volver la dirección política del pacto

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria py



FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 5 de 13

TRD: 100-02-020

histórico en Yumbo donde dicen que no reconocen a William Jaramillo como concejal del pacto cuando ninguno de los aspirantes al concejo ni el mismo aspirante a la alcaldía por el pacto histórico han hecho en Yumbo el control político y la labor política que yo he hecho, las denuncias que yo he hecho, las demandas donde he arriesgado mi vida, mi integridad y la de mi familia y no lo han hecho ellos pero tienen el descaro de decir que yo no los represento y que yo según ellos hice acuerdos con la derecha y con la u y no sé qué y no sé cuánto han sacado comunicados el Señor Jorge Vivas por ejemplo con nombre propio lo digo Jorge vivas que es un grosero ha sacado comunicados y ha hecho y a metido cizaña y a digamos denigrado de este servidor con doble moral, porque si ese es el tema también yo no sé de la mal llamada izquierda en Yumbo que se maneja una doble moral ya han ocupado cargos públicos en otras , en otros periodos y han hecho las cosas mal, han sido presuntamente corruptos, los han sacado de sus cargos, pero se creen impolutos, se creen Santos y se atreven a mal hablar de un servidor concejal que en un periodo de concejo ha hecho lo que ellos no han hecho, porque es que los mismos candidatos del pacto histórico antes de que estuviéramos en plena campaña me pedían información de las demandas y los debates y de las cosas que yo aquí hacía pero nunca ellos se atrevieron siquiera a presentar o hacerle un control ciudadano al gobierno anterior, entonces para no hacer más larga la historia hoy por hoy sacan comunicados, hacen reuniones a la que no nos invitan como representante del Mais aquí en Yumbo y yo diría representante del pacto histórico pero no nos convoca, no nos invitan y casi que lo que nos quieren hacer es un juicio político, como si estuviéramos quién sabe qué en el campo como si estuviéramos qué critican o para meter cizaña, porque los diputados yumbeños del pacto histórico Ferney Lozano, Yesid Sandoval y el ex concejal Adolfo Guevara, ya casi termino por favor si me dejan Gracias presidente, entonces ya que porque el ex concejal Adolfo Guevara y el ex alcalde y diputado Ferney Lozano y Yesid Sandoval, no solo ellos con los congresistas del mismo pueblo Alexander López y Alejandro Campos se reúnen con el Alcalde Alexander Ruiz para ver proyectos de ciudad, para ver cómo se conecta el gobierno nacional con el gobierno departamental y municipal, para ver cómo se hacen megaproyectos que Yumbo tiene la deuda histórica de hacerlos y cómo se pueden cofinanciar estos proyectos con recursos de la nación, del departamento, del municipio, entonces ya ellos también al igual que William Jaramillo somos malos y no somos dignos del pacto histórico hombre si seguimos pensando así como dice el dicho no vamos a llegar a ningún Pereira, si la lista del pacto histórico hubiera sido cerrada al concejo como lo propusieron varios me incluyo no menos de tres curules y hubieran logrado en esta corporación pero la verdad que envidia, el berraco celo, por el poder porque no querían que el Mais que tenía el derecho de encabezar la lista posiblemente en cabeza de este servidor tuviera esa posibilidad, ese derecho, entonces no, lista abierta con voto preferente, ahí está el resultado que no más se logró una curul, que está en cabeza mía me recordé de Villa cuando decía a quien le duela yo soy el concejal electo del pacto histórico para el periodo 2024 - 2027, he convocado e invitado a los ediles que son mayoría del pacto histórico a ver cómo desde sus comunas van a trabajar, cómo se va a articular, cómo se le pueden elevar las solicitudes al gobierno municipal, me he ofrecido para ser intermediario, puente si a bien, lo tiene pero allá el doctor Vivas, la doctora Jennifer Mariana de la Up, entonces no les dan permiso para hablar con el concejal no sé cómo hicieron y no sé cómo no tuvieron problemas si es que no los tuvieron para irse a posesionar ante el alcalde municipal cuando el alcalde municipal es la autoridad municipal que los tiene que posesionar, pero allá casi que en la unión patriótica que también sacó su comunicado en el Polo democrático principalmente estos dos partidos le jalaron las orejas, porque entonces no pueden hablar con el concejal del pacto histórico o con el alcalde entonces yo digo y me disculpan que me haya desviado un poco el tema por el que empecé que son las amenazas y las novedades de seguridad que tengo sino que es que hay que poner en contexto, porque yo ya no sé si esas amenazas o esas intimidaciones provienen por el tema político, de las personas que no quieren que yo esté aquí infortunadamente algunos del mismo pacto histórico o por el tema de la oposición que yo ejercí frente al gobierno municipal hasta el 31 de diciembre, porque esta es la hora también dicho sea de paso que

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria



Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95—695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co — contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6	de 13

TRD: 100-02-020

mi partido como tal no ha hecho la declaración política frente a este nuevo gobierno, es un tema que está en consideración y además en trámite con Bogotá también, entonces yo ya le sugerí a Bogotá revisar ese tema de la declaración política y pues cuando tenga una noticia formal se las haré saber presidenta, entonces entramos al 6 de enero, el 6 de enero se recibe una llamada telefónica también, que involucra digamos a un miembro de mi familia entonces no quiero ampliar los detalles frente a esa llamada y el 14 de enero domingo en horas de la tarde también, recibo otro mensaje de texto más o menos a la misma hora 14 de enero, donde ya palabras más o palabras menos me dan 20 días para renunciar o que me matan, entonces el lunes 15 de enero tuve la audiencia que les decía ante el juzgado penal municipal por solicitud del mismo fiscal seccional audiencia de medidas de protección donde el Juez ya dio la orden de ampliar las medidas de protección de este servidor que hoy anda con un solo escolta de la unidad nacional de protección en su camioneta blindada, que recuperamos, porque además el vehículo del esquema colectivo está malo desde el 5 de diciembre y en la incertidumbre y en la zozobra de quién es que me quiere hacer daño real o asustarme o intimidarme o de verdad que yo no continúe aquí en este en esta curul, por eso concejales que de pronto han visto, creo que ayer pues que me visitan policías, es porque pues obviamente el juez le dio orden a raimundo y todo el mundo de cuidarme, de protegerme, porque digamos que y en eso quiero ser claro estoy seguro que esta situaciones mías de finales de año 2023 e inicios de este año no obedecen a un tema que tenga que ver pues con esta administración, por este nuevo gobierno que apenas comienza sobre el cual todavía no tengo claro cómo nos vamos a declarar pero que hemos tenido ya algunos diálogos normales, legítimos y además positivos, pero sí presidente con eso termino dejando constancia y así se lo he hecho a la Policía, a la Fiscalía y así se lo dicho a la unidad nacional de protección recientemente puede ser o puede deberse y originarse o corresponder a un coletazo por la labor de oposición que yo hasta el 31 de diciembre hice frente al gobierno saliente, donde no me ahorre en esfuerzos para hablar sobre lo malo y concluir sobre el mal gobierno que a mi juicio terminó el 31 de diciembre, gracias a Dios o a estos temas políticos del propio pacto histórico que hoy ya pretenden desconocer a este servidor como el concejal del pacto sencillamente porque soy un concejal independiente que no hago lo que ellos quieren, y como se lo dije a los ediles quién es en Yumbo por Dios el jefe natural del pacto histórico, quién es entonces, a quién le tengo que yo pedir permiso como concejal, pa ver qué hago o qué no hago o si hablo o no hablo con el alcalde a quién le tengo que pedir permiso, si el pacto histórico es el conjunto de población y de ciudadanías libres que ya ustedes vieron que votan de una manera indescifrable porque para presidencia y para congreso una votación que es la votación de Petro real, pero en las locales los votos que sacó el candidato Ronald Mayorga no fueron los mismos votos que sacaron los diputados del pacto histórico en Yumbo, ni fueron los mismos votos que sacó la lista del Concejo del pacto histórico donde la lista como tal puso 500 votos, entonces ese es el voto de opinión del pacto histórico al concejo en Yumbo, porque la votación al concejo es muy diferente y eso yo ya lo sabía, o sea que aquí en últimas la gente sigue es a los líderes carismáticos como Petro, como Uribe o como los líderes que hay aquí sentados en estas curules, la gente vota es por uno presidenta la gente la sigue a usted por ejemplo y la respalda y le dio esa buena votación a Andrés Felipe, a todos porque reconocen en ustedes y en mí un amigo, un líder, una persona que le sirve de una u otra manera y aquí está comprobado porque es que concejal Ángel Darío por ejemplo aspiró por firmas Juntos por Yumbo creo que llamaba el grupo significativo de ciudadanos y sacó sus votos 900 algo así y ahora aspiró por el AICO y sacó como 1600, se cambió de partido, aquí los concejales varios han cambiado de partido el concejal Carlos Alberto Sánchez entonces es el partido o es el concejal Carlos Alberto Sánchez, porque la gente vota porque le gusta Coyote, como se le llama o se le conoce cariñosamente y así por todos y cada uno de nosotros, entonces no podemos creer y ojo no se malinterprete los partidos son importantes de hecho son fundamentales pero el partido solo no tiene los votos, los candidatos, las personas también somos igual de importantes se requieren de las dos cosas y cuando se hacen coaliciones como salvación nacional MIRA concejal Alvear, tanto los de un lado como los del otro todos eran importantes y todos

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 13	

TRD: 100-02-020

aportaron votos unos más que otros, entonces esta reflexión y conclusión política como un llamado a esos líderes del pacto histórico que hoy se empeñan en afectar mi buen nombre, en esas reuniones que hacen a puerta cerrada entre ellos mismos y entre ellos mismos arreglan el país y entre ellos mismos quieren arrogarse la autoridad moral y política que no tienen, yo terminaría diciéndoles a ellos, a esos líderes más que todo a los nuevos que fueron candidatos que quieren seguir siendo candidatos, la política no funciona así, la política no hay que idealizarla, ni ser soñadores, porque entonces así no vamos a lograr llegar a los espacios de poder, el poder es para poder, los cambios en las sociedades y en este caso el municipio de Yumbo se logran cuando se logra llegar a los espacios de poder y para llegar a los espacios de poder, esa no es la forma entonces imagínese Petro que no lo quieren dejar gobernar a nivel nacional la oposición que tiene mayoría en el Congreso a nivel local, pues ocurre lo mismo si el pacto histórico que quiere ser partido político a futuro en lo local continúa así con esas divisiones sin querer dejar gobernar sin querer participar no vamos a llegar a ningún Pereira con eso termino presidente. La presidente manifiesta yo sé lo que es levantarse todos los días con una llamada amenazante lo sufrí después de que todo Yumbo conoce demandé una elección y entre nuevamente como candidata tuve que andar acompañada hasta por ocho personas es lo peor que le puede pasar a alguien, por eso ustedes saben que en los últimos tiempos independientemente de cualquier situación prefiero andar sola porque se disfruta de verdad, concejal Jaramillo y los otros concejales saben que he sido solidaria y así lo expresado cada vez que se ha manifestado aquí el tema de las de las amenazas pero también quiero dejar claridad en algo yo he ejercido liderazgo en este municipio por más de 30 años, soy la más antigua en este concejo pero he hecho las cosas bien y por eso se me ha reelegido aquí se requiere honorable concejal no solo de plantas, se necesita también hacer bien las cosas, hacer un trabajo social, tener una organización, ser constante, mire nosotros nos eligieron el pasado 29 de octubre y ahí está mi sede abierta, aquí tengo dos testigos excepcionales el día de ayer fueron a mi sede, mi sede estaba llena y estaba atendiendo la gente como siempre lo he hecho, antes los atendía el día martes ahorita tenemos compromiso del día martes, empecé a atender el día miércoles como si estuviéramos en campaña, porque yo siento de que nosotros nunca nos damos cuenta exactamente cuántas personas, cuáles fueron las personas que votaron por nosotros sabemos, el número de votos pero nunca vamos a poder identificar todos y cada una de las personas que allí estuvieron apoyándonos porque a través de los años hemos conseguido unos votos de opinión entonces aquí no es solo que la gente tenga plata para elegirse insisto aquí hay que hacer un trabajo social yo he visto gente que ha llegado con mucho dinero a Yumbo a hacerse elegir y no ha pasado porque creen que la cosa es así de fácil, no aquí es de constancia de tiempo de escuchar a las personas, de hacer un trabajo social hacer acompañamientos, no es solo echarse el discurso aquí en la sesión, si no allá en el territorio, en el campo visitar a las personas, mire recuerde cuando la persona cumple años, cuando la persona se enferma, cuando un pariente fallece, cuando la llaman a usted a la 1 a 2 de la mañana, que están en el hospital o que han tenido desafortunadamente algún incidente en su familia es contestar el teléfono y mirar cómo se ayuda, acompañamiento constante a la gente también da aquí permanencia y yo soy el resultado de eso de un trabajo social un acompañamiento permanente con la comunidad la gente sabe que cuando yo tome el micrófono para decir algo es algo que realmente se puede realizar eso son críticas muchas veces de cosas que realmente debemos nosotros salir a criticar aquí y no me extiendo tanto en el discurso porque mi manera de ser es poco discurso y mucho más acción mucho más estar al lado de la gente ayudando Yo soy de las que cuando una persona viene aquí a hacer alguna diligencia en la administración no la mando con un mensajero lo acompaño de manera personal de eso se trata honorables concejales y hacer el trabajo, de eso se trata honorables concejales y hacer el trabajo de lo contrario, con todas las cosas que nos pasan a todos y a cada uno nosotros en las campañas y especialmente lo que ocurrió en la última campaña yo no hubiese tenido la votación que tengo y de manera tranquila insisto no tuve que recurrir a grandes capitales económicos para hacerme elegir. Concejal Carlos Sánchez quiero ser muy claro y conciso como casi todas mis intervenciones, quiero

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria OW

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax: 695 71 95-695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co - contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 8 de 13	

TRD: 100-02-020

expresar mi solidaridad con el concejal William Jaramillo, Carlos Alberto Sánchez Barona es una persona Yumbeño de cepa, nacido y criado en Yumbo, lamenta la situación en la que pueda estar una persona cuando la amenazan y a su familia porque yo también fui protegido por la unidad nacional de protección, UNP, y la Policía Nacional casi por 5 años y con el respeto del oficio de los escoltas no hay nada más duro en esta vida que andar escoltado, para mí no era ni un orgullo ni un honor andar escoltado, porque se pierde la intimidad, se pierde muchas veces el goce de la familia, hablar con sus amigos, todo se pierde y cuando uno anda escoltado y en carro blindado a toda hora se piensa que es que lo están esperando las balas para matarlo, afortunadamente me tocó hoy en día ando escoltado por tres grandes seres en los que creo mucho la Virgen, el Espíritu Santo y DIOS, pido el uso de la palabra porque la verdad con todo el respeto que me inspira como persona, como ser humano, como líder político social de esta municipalidad, cuando el concejal Jaramillo generaliza que aquí para llegar al concejo solamente se necesita plata y solamente se necesita estructuras y grandes patrocinios, por qué lo digo porque a mí me parece que es una falta de respeto para una organización político social como la que yo lidero desde hace casi 20 años, yo soy una persona de dar y no mostrar, yo no entrego una remesa y publico 5000 fotos, yo no entrego unas muletas, una silla de rueda ,o una medicina y publico 5000 fotos, pero nunca le hago falta a la gente que cree en mí, siempre hago presencia y me parece una falta de respeto que digan que Carlos Alberto Sánchez porque no me nombraron pero generalizaron que aquí solamente llegaba con respeto y ahí está el audio los conflictos internos de los partidos, son conflictos internos de los partidos, y también tengo que decir que Carlos Alberto Sánchez Barona, popularmente conocido como Coyote y con mucha honra así le decían a mi señor padre, no me ofende que me lo digan, me lo recuerdan es una persona absolutamente independiente, apoyé abierta y directamente y públicamente el proceso de Alexander Ruiz García y al igual que usted concejal Jaramillo también tengo que decir lo que yo no tengo jefes políticos saqué que 1526 votos con muchísimo esfuerzo de madres cabeza de hogar, jóvenes, gente con discapacidad,, adultos mayores iglesias cristianas a las que honro y ahora decir aquí solamente llegué por plata o que aquí todo mundo sabe cómo es, me da mucha pena pero difiero de esa posición, de la Administración pasada no me dieron un vaso con agua para envenenarme, por eso estoy vivo, no me dieron un tarro con agua y mi organización política también ratificando lo que dice Daisy Mancilla que en el día de la posesión manifesté es una de mis mentoras porque yo empecé en la política trabajando con Daisy Mancilla aprendí el trabajo social, mi trabajo social es en lo rural, saqué casi 300 votos en la zona rural, y contra todo pronóstico hoy Estoy aquí sentado yo no estaba en las cábalas de nadie y no voy a hablar de eso saben Por qué no va a hablar de eso porque explicación no pedía culpabilidad manifiesta yo no vengo aquí a darle explicaciones a nadie pero sí me parece que con todo respeto concejal Jaramillo sí me gustaría que rectificara esa parte si a su bienestar porque realmente lamento que lo hayan amenazado cuando estaba en oposición tal vez había una razón y obviamente como usted mismo lo manifiesta me quedo a la expectativa Cuál va a ser la declaración política del partido suyo para decirnos si está en oposición o está en coalición o por lo menos es independiente o es de gobierno eso es de ley que hay que hacerlo yo ya lo hice entonces la verdad para terminar yo sí quisiera de que la gente que me eligió se respetara porque si hay alguien que diga que Carlos Alberto Sánchez Barona fue a darle 100, 200 o 300,000 por un voto pues que me denuncie, aquí no solamente se llega con plata porque le puedo hacer una operación matemática, cuentos de corrillos, si en la calle se dice que un voto en Yumbo estaba en 150,000 o \$200,000 pues cuántas personas no tienen 200 millones de pesos y pues comprarían la credencial si es que eso es tan fácil conseguir 200 millones va y vende el carro, la casa, la moto, se endeuda y tenga 200 millones y deme la credencial yo en la campaña pasada, en la elección pasada en el 2019 no salí elegido como concejal y seguí trabajando tal cual como si lo fuera nuevamente lo repito no soy de dar y mostrar soy de dar y agradecerle a Dios porque hoy estoy en diferente posición es el de dar y no de pedir y cuando yo he dado no voy a sacar en cara nada a nadie yo hago mi trabajo social y la gente antes de una elección sencillamente hasta me buscan o me mandan a llamar para que yo vaya y me

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax: 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 9	de 13

TRD: 100-02-020

dicen cómo te podemos ayudar, por eso el lema o el eslogan de mi organización política "No he vuelto porque nunca me he ido" Muchas gracias señora presidenta. Concejal ANA MARÍA BENÍTEZ antes de abordar el tema por el cual pedí el uso de la palabra Pues sí quiero mencionar que rechazo la situación que está pasando el concejal Jaramillo yo soy una defensora de la vida y por lo tanto Considero que esto es algo que no debería de pasarle ni a usted ni a nadie soy una convencida que hay otras vías y otras instancias para resolver las diferencias, pero también decirle concejal que cuando hacemos uso de este micrófono debemos ser responsables con lo que decimos y en algún momento tuvimos la oportunidad de conversar sobre ello y veo que hoy esta incurriendo en lo mismo simplemente mencionar y decir cosas y personas con nombres y a título personal, sin saber la trascendencia que eso puede causar y llevar a la vida de las personas; quiero hablar sobre la ola de calor y esta mañana leía una noticia donde mencionaba que el mes más crítico iba a ser febrero y si este mes ha sido realmente infernal qué vamos a vivir entonces el próximo mes, por eso me parece importante que la oficina de gestión de riesgos y desastres nos permita saber si contamos en nuestro municipio con un plan de adaptabilidad al cambio climático, así como también me gustaría saber desde la Secretaría de Salud que campañas de prevención se están haciendo en nuestro Municipio sobre los riesgos que precisamente ocasiona el fenómeno del niño, pero también es un llamado a la comunidad en general y a cada uno y a cada una de nosotras de manera individual y responsable qué estamos haciendo y veía algunas estrategias y acciones que estaban haciendo en otros municipios y es que pues obviamente sabemos que con todo este tema del cambio climático pues debemos hacer un buen uso de nuestro recurso vital que es el agua, pero podemos tener una acción de solidaridad hacia nuestras aves y es porque no poner bebederos en nuestras casas o poner bebederos para los perritos o en nuestros locales comerciales no necesitamos que la administración haga todo y la administración tiene responsabilidad pero cada uno y cada una de nosotras haciendo parte de este municipio, también podemos contribuir de manera importante hacer un llamado a la comunidad, por eso señora Presidente solicito oficiar a la oficina de Gestión de Riesgo y también a la Secretaría de Salud sobre las campañas que están haciendo frente a la prevención que debemos tener con esta ola de calor. Concejal Andrés Felipe Muñoz lo primero obviamente expresar un rechazo a las acciones en contra de nuestro colega y compañero William Jaramillo de amenazas y expresar mi solidaridad hacia el ser humano, a la persona ,hacia el profesional, porque pues de ninguna manera este tipo de actuar de algunas personas malintencionadas puede generar intimidación y tampoco entorpecer el proceso que se viene desarrollando desde una corporación, así que quería expresar mi solidaridad para con el compañero y también rechazar vehementemente este tipo de actuar de algunos pocos que buscan la manera como intimidar a estas personas que vienen simplemente haciendo su trabajo para algunos acertados, para otros no tanto pero es el trabajo de cada uno de nosotros, cuando nos elegimos concejales y obviamente solidaridad con la familia porque sé que como figura pública uno muchas veces se encuentra y puede darle manejo a esa situación y tranquilizarse hacer las diferentes actuaciones ante las instancias correspondientes pero la familia sufre; pide "proyectar un video" este video es tomado en el sector La Cañada, allí en el sector contiguo al barrio Campestre Real en la vía al barrio la Trinidad se puede observar que se está presentando una situación que puede obedecer a un presunto daño que ocurrió en los últimos momentos pero también siendo coherente con mi compañera de partido en su intervención y preocupación lógicamente con las altas temperaturas que se vienen viviendo por estos días y con el informe que últimamente manifiesta el IDEAM sobre que febrero va a ser uno de los meses con mayores temperaturas en la historia, nos lleva a que cuidemos nuestro recurso hídrico, vemos el caudal del río Yumbo está bastante reducido vemos que hay problemáticas de agua en varios sectores del municipio de Yumbo y aquí se ha presentado una situación y se están vertiendo aguas negras al río esto ha generado lógicamente ciertas situaciones de Salud en algunos de los habitantes colindantes y también obviamente los estudios las pronunciamientos de las instancias y de los entes de control o de los entes que regulan cada una de estas materias son importantes ya que Yumbo se encuentra dentro de los 886 municipios con más

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 10	0 de 13

TRD: 100-02-020

con preocupación de que se puedan ocurrir incendios forestales entonces esto es una cadena ,esto es cíclico esto depende una cosa de la otra y es importante Elevar señor secretario a la empresa de servicios públicos y a la secretaría de infraestructura de que se revise esta situación a la secretaría general para que por favor se atienda que se revise si es un daño que se ocasionó hace poco generando situaciones de malos olores, de mosquitos y está contaminando nuestro río Yumbo. Concejal JHONNATHAN ALVEAR quiero precisar dos temas importantes para nuestro municipio quiero iniciar con el problema que hemos venido teniendo en los últimos días del abastecimiento de agua potable, por las empresas municipales de Cali, Emcali, digamos que desde el día lunes se sufrió un daño que impidió que se suministrara de agua potable a muchos barrios del municipio de Yumbo en especial barrios de la comuna 1 como lo son las Américas, un barrio que en este momento es el más traumático está el problema del desabastecimiento que uno entiende que los daños se pueden ocasionar en este caso del tema del Acueducto y que obviamente uno puede prever y se puede hacer cambios a manera de prevención pero muchos de esos pasan digamos sorpresivos para cualquier empresa, gerente o persona pues sí se le dificulta, adivinar cuándo se va a presentar un daño, pero sí me parece importante que cuando ya se evidencia un daño y no se tiene claridad del tipo de daño y de cuánto tiempo va a demorar la reparación, pues debe procederse de manera oportuna y más tratándose del líquido vital como lo es el agua potable para los yumbeños y que de manera rápida podamos entregarle a la comunidad una información clara y contundente de lo que está pasando en nuestro municipio en materia de suministro de agua es de mucha incertidumbre y a la vez de impotencia Porque todos necesitamos hacer uso de esta agua, para nuestro aseo personal, para cocinar nuestros alimentos etcétera, entonces sí me parece una falta de respeto de las empresas municipales de Cali, Emcali, que no haya sacado un comunicado hasta la fecha serio y claro donde los yumbeños entendamos qué es lo que está pasando y cuánto tiempo tenemos que esperar para que se resuelva este problema, muchos niños ya entraron a estudiar y me imagino que algunos les ha tocado irse sin bañar, entonces tenemos que entender el nivel de la problemática que afortunadamente no le ha pasado a todo el municipio de Yumbo pero que si hoy desde la administración municipal no le exigimos a las empresas municipales que nos dé Claridad sobre lo que está pasando y qué plan de contingencia tenemos para poderlo resolver para que este problema no trascienda a otras comunas, a otros barrios y que al final terminemos todos los Yumbeños afectados, entonces hacer ese llamado respetuoso a las empresas de que respetemos a los yumbeños que respetemos a la comuna uno porque este no es un producto que llega regalado, todos pagamos por ese servicio y Hoy estamos sufriendo por la ausencia de ese servicio, el día lunes por parte de la Administración municipal hizo un plan de apoyo a la contingencia donde tengo Claridad que un vehículo de la Espy se presentó en el barrio las Américas Vuelvo y repito que es el barrio que más está siendo afectado en este momento un carro tanque que obviamente sirvió pero que no fue suficiente, porque estamos hablando de un barrio entero, entonces en ese orden de ideas también Emcali hizo lo propio tengo entendido que suministraron seis tanques de agua para llevarle a los vecinos del Barrio Las Américas digamos que ahí un líder el presidente de la junta de acción comunal Alexander Gaviria estuvo apropiado el tema el día de ayer y hoy tengo comunicación de que seguimos con el mismo problema, me daba la tarea de volverme comunicar tratando de encontrar información de las empresas municipales y me ha llegado a través de terceros donde se manifiesta que el daño causado el día lunes se resolvió el día martes en horas de la tarde y que se preveía se normalizar el servicio de agua para todo el municipio de Yumbo en horas de la noche, del día martes pero qué sorpresa cuando el día de ayer miércoles todavía seguíamos con el mismo problema, cosa que nos llevó a seguir insistiendo en que era lo que estaba pasando entonces nos responden de que como tuvimos ausencia en el servicio por más de 24 horas cuando el servicio se restablece obviamente el consumo de agua se incrementa y digamos evita que los tanques lleguen a su máximo nivel para garantizar la máxima o digamos la presión ideal para que llegue este suministro de agua a todos los yumbeños en consecuencia nos sugirieron que debíamos tener un poco de paciencia para

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión: 01-06-2017 Fecha: Página 11 de 13

TRD: 100-02-020

esperar a que las personas que hicieron uso de sus tanques de almacenamiento de agua, de sus tinas, de sus baldes volvieran a abastecerse y que después de pasar eso muy probablemente el consumo iba a regularse y los niveles de los tanques iban a alcanzar su nivel idóneo, esa comunicación la tuvimos el día de ayer en horas de la tarde, donde Tratamos de comunicarle a la mayor parte de la población para generar tranquilidad se propuso un racionamiento nocturno de agua para todo el municipio es decir que a partir de las 11 de la noche del día de ayer se cerraran las válvulas que abastecen de agua a las personas que tienen el servicio contratado con Emcali para lograr que en la noche los tanques pudiesen alcanzar su nivel y en la mañana el día de hoy pudiéramos amanecer todos los yumbeños y los habitantes del Barrio Las Américas con servicio constante y resulta que ese racionamiento no se hizo y hoy estamos en el mismo problema. Ustedes vieron y muchos vimos las fotos la necesidad obliga a la gente a salir con sus baldes con sus carretas y hacer un esfuerzo adicional, muchos ausentarse de su trabajo o algunos niños de su colegio por esta situación y que le demos verdaderamente la importancia que no es todo Yumbo es un barrio que hoy no tiene suministro de agua y que nos pongamos en los zapatos de estas personas entonces sí señor secretario me gustaría pedirle el favor de que podamos oficiar a la empresa Emcali y pedirle de manera muy respetuosa que nos dé Claridad de lo que está pasando en nuestro municipio que para la administración municipal en cabeza del alcalde debe ser prioridad ante cualquier otra cosa porque estamos hablando del líquido vital para los yumbeños, otro punto que me parece importante sobre el tema ya que estamos tocando la problemática del agua y es que en la mañana de hoy medios de comunicación del departamento del Valle alertan por posible desabastecimiento de agua en varios municipios del Valle y esto nos lleva a nosotros a considerar lo que comentaba mis compañeros ahora que me antecedieron en la palabra también me encontraba el día de hoy por medio de comunicación nacional donde Colombia declara desastre natural por incendios, todos vivimos el año pasado por el mes de septiembre una ola también de calor que produjo muchos incendios constantes en el municipio de Yumbo y en la Ciudad de Cali, y hoy sí quiero también señor secretario complementarme y unirme a esa petición que hizo la concejal Ana María de solicitarle a gestión de riesgo que podemos actuar ya y que no esperemos a que tengamos el problema encima para salir a resolverlo y quiero citar aquí un comentario que me hizo un vecino del municipio de Yumbo a través de las redes sociales "Sebastián Uribe dice: es momento de actuar y tratar de minimizar el riesgo que se nos pueda presentar en nuestro municipio de Yumbo" y en ese orden de ideas para ir concluyendo mi intervención tengo que citar porque es consecuente y coherente con lo que hemos venido tocando las últimas tres intervenciones tengo otra denuncia ciudadana de una persona vecina del municipio de Yumbo del barrio la Trinidad que me voy a reservar su nombre pero que manifiesta lo siguiente "Hola señores concejales, Buenos días quiero comentarles esta situación qué bueno que hicieran una jornada con todas las entidades que correspondan al medio ambiente y vengan y desbaraten esos charcos por aquí por la orilla del río, aquí entrando por la Trinidad 1 por la cancha es impresionante el mundo de gente haciendo sancochos dejando basura desmesurada y no la recogen que por favor la policía venga un domingo y pida documentos a estos bañistas que algunos vienen adueñarse de lo ajeno y otros a consumir sustancias psicoactivas. Muchas gracias y esperamos una pronta solución" es un llamado señor secretario oficiar a la secretaría de gobierno a la policía hacer esa intervención lo más pronto posible tratando de que sabemos que estamos una en una ola de calor y que la gente busca refrescarse pero hay otros espacios más acordes para que podamos resolver esta necesidad, también entender de que se están haciendo sancochos y se pueden dejar residuos de Carbón etcétera y podemos presentar un incendio y muy cerca de la zona urbana que obviamente generaría una gran preocupación. La señora Presidente Sencillamente informarle que en el día de ayer el concejal Andrés cruz y usted solicitaron a través de la secretaría se hiciera un oficio dirigido a la a las empresas municipales de Cali donde nosotros les preguntáramos que nos informara las medidas de control y mitigación sobre la problemática por la falta de agua en la comuna uno, porque teníamos en ese momento dificultades con el abastecimiento no sé si ese oficio que ya se hizo y que se va a enviar

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax: 695 71 95-695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co - contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 12	2 de 13

TRD: 100-02-020

ahorita le agregamos lo expresado por Usted, Responde el concejal Alvear "que si", Concejal ORLEY LOZANO, quiero también unirme aquí a los demás compañeros y ser solidario con el compañero William Jaramillo, sabemos que es un tema muy delicado un tema de mucho cuidado porque está en riesgo su vida de todas maneras pues esto ya tiene que tomar cartas en el asunto los organismos judiciales y adelantar las investigaciones lo que sí quiero dejar claro Orley Lozano Martínez está aquí sentado por un trabajo social que realizó y esto no es de ahora hace más de 40 años que yo hago ese trabajo, esto no me lo he ganado, lo he hecho trabajando con la comunidad y creo que todo lo demás compañeros que están aquí igual han hecho su trabajo, ya para no profundizar en el tema voy a ser puntual en mi intervención con lo que les quiero compartir pues ya 25 días que llevamos de este gobierno hechos que transforman en cabeza del señor alcalde y de la primera dama su gabinete empleados contratistas obreros y la comunidad en general se ha iniciado un trabajo de recuperación y embellecimiento de los sitios como los parques en el casco urbano y queremos entrar también a hacerlo en la zona rural todo lo que tenga que ver con la recuperación de estos espacios ya que queremos darle una nueva cara a nuestro Yumbo querido a este Yumbo pero el llamado es que aportemos cada uno nuestro granito de arena porque esto no lo hace solo la administración, solo los concejales, esto lo hacemos todos esa es la invitación qué bueno tener unos parques hermosos donde nosotros podamos compartir un café degustar, un helado con nuestros hijos, familiares y amigos ahí es donde tenemos que trabajar para que esto sea una realidad ahora que estamos en esta tarea quiero invitar a todos los amigos concejales y a la comunidad en general para que empecemos la recuperación y el embellecimiento del separador de la calle 23 en el barrio la Estancia que va desde las 12 a hasta las 16 a como ustedes pueden ver es un sector que ya es muy visitado un sector de comercio donde usted puede encontrar restaurantes, ferreterías droguerías, almacenes, qué bonito que tengamos un espacio digno para que los visitantes vean este barrio la estancia con una nueva imagen Aquí con los amigos concejales y creo que tenemos una fecha establecida para iniciar ese trabajo que es para el 3 de febrero lo pongo en consideración para que nuestra presidenta nos lo haga saber y así determinar esa fecha los amigos de la junta de acción comunal se han unido a esto en el llamado que yo les he hecho por ahí "proyectan video" que me ha enviado el vicepresidente de la junta de acción comunal del barrio la estancia el señor Johnny Ruiz podemos observar cómo los árboles están tapando las luminarias, las ramas, los carros en los andenes ya hay árboles que llevan muchos años más de 50 años es decir que están en el tiempo que empiezan a caerse las ramas, donde pueden ocasionar un accidente, lesionar una persona, un transeúnte, ahí Si queremos que haga parte la secretaría de ambiente, que también haga presencia la Secretaría de infraestructura, la Secretaría de Gobierno para que este día que tenemos programado la recuperación y el embellecimiento de este separador, el 3 de febrero hagamos presencia, la secretaría de tránsito, aquí me hace llegar también un comunicado el vicepresidente donde manifiesta lo siguiente: "En la zona de separación vial de la doble calzada de la calle 23, del barrio la Estancia, la presencia de árboles con más de 50 años representan un riesgo potencial por la caída de ramas amenazando la seguridad de los transeúntes, además la altura de algunos árboles obstaculizan la luminosidad generando oscuridad en las calles afectando la seguridad en general, la seguridad peatonal, identificar y catalogar los árboles en riesgo de caída y llevar a cabo la poda y la eliminación necesaria, implementar un programa de mantenimiento regular para monitorear la salud de los árboles restantes, integración de espacios verdes, sembrar árboles más adecuados en términos de altura y resistencia considerando especies nativas que promuevan la biodiversidad, diseñar espacios verdes adicionales para mejorar la estética y promover un entorno comunitario más saludable, participación ciudadana organizar reuniones comunitarias para informar sobre el proyecto y recoger sugerencias y preocupaciones, establecer un comité de mantenimiento comunitario para fomentar Planificar y ejecutar un programa de reposición con árboles adecuados para la zona, establecer un grupo de trabajo comunitario para supervisar la implementación Y el mantenimiento continuo, organizar eventos de participación para involucrar a los

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax: 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017

Página 13 de 13

TRD: 100-02-020

residentes en la creación y cuidado de los espacios verdes", eso es lo que nos quiere compartir nuestro amigo Vicepresidente de la junta de acción comunal.

8. Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo, la señora presidente citó para el 26 de Enero de 2024, a partir de las 09:00 horas.

DAISY MANCILLA ANGULO

Presidente

URIEL URBANO URBANO Secretario General

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria